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Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

ENS. MECANIQUE & AEROTECH. DE POITIERS Référence GALAXIE : 4061

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 347

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 60-Mécanique, génie mécanique, génie civil

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Enseignement et recherche en Mécanique des Fluides

Job profile : Teaching and research on Fluid Mechanics

Research fields EURAXESS : Engineering     Mechanical engineering

Implantation du poste : 0860073M - ENS. MECANIQUE & AEROTECH. DE POITIERS

Localisation : Chasseneuil du Poitou

Code postal de la  localisation : 86960

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, AVENUE CLEMENT ADER
BP 40109

86960 - CHASSENEUIL DU POITOU

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

CYNTHIA MERCERON
GESTIONNAIRE RH
05-16-08-01-52
05-49-49-80-06
recrutement.rh@ensma.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : mécanique des fluides ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UPR3346 (201019365K) - Institut P' : Recherche et Ingénierie en Matériaux, Mécanique

et Energétique

Application Galaxie OUI



Corps : Professeur des Universités  
 
Mots-clés :  Dynamique des Fluides en régime compressible ou non, Modélisations pour 
l’aéro-hydrodynamique instationnaire des profils portants, turbulence, Réduction de modèles, 
Expérimentations ou Simulations haute-fidélité. Applications aux domaines du transport et/ou 
de la récupération d’énergie, interactions fluides structures. 
 
Sections CNU : 60 
 
Laboratoire d’accueil :  Institut Pprime (www.pprime.fr), CNRS UPR 3346, Département 

FTC 
 
Profil succinct : Enseignement et recherche en Mécanique des Fluides 
 
Enseignement : Mécanique des Fluides et Aérodynamique 

Le candidat recruté effectuera ses enseignements au sein du Département Mécanique des 
Fluides – Aérodynamique (MFA) de l’ISAE-ENSMA (10 enseignants chercheurs). Le cursus 
de l’école propose une formation poussée dans le domaine des transports (terrestre, 
aéronautique et spatial) et de l'énergie. La formation dispensée dans le département, en forte 
interaction avec nos activités de recherche, est ainsi orientée pour les applications industrielles 
dans ces domaines. 

Le candidat assurera des enseignements en français et en anglais pour des ingénieurs sous statut 
étudiant et apprenti, ainsi que des étudiants en master. Dans un contexte de forte évolution des 
pratiques pédagogiques, de souci constant de maîtrise des outils modernes pour l’ingénieur et 
d’adaptation de la formation aux enjeux sociétaux actuels, il participera à l'élaboration et à la 
coordination des différents cours, travaux dirigés et travaux pratiques et devra assurer le 
montage et l’encadrement de projets et bureaux d’étude. Une pratique de codes de calcul 
industriels et une expérience dans les disciplines de spécialité de l’option Aérodynamique 
seront appréciées.  

Le candidat devra s’investir activement dans la définition des objectifs pédagogiques du 
département et de l’établissement, ainsi que dans la mise en œuvre de solutions pour les 
atteindre. 

Contact :  

Département MFA : Eric GONCALVES DA SILVA, eric.goncalves@ensma.fr – 05 49 49 80 
90 

 

 

http://www.pprime.fr/
mailto:eric.goncalves@ensma.fr


Recherche :  

L'Institut Pprime (UPR 3346 CNRS – ISAE/ENSMA – Université de Poitiers) est un laboratoire 
de recherche rassemblant environ 600 chercheurs dont les domaines scientifiques concernent le 
transport, l'énergie et l'environnement. L'institut est organisé en trois départements : « Physique 
et Mécanique des Matériaux » (PMM), « Fluides, Thermique et Combustion » (FTC) et « Génie 
Mécanique et Systèmes Complexes » (GMSC). 

Le(la) candidat(e) recruté(e) s'intégrera dans le département Fluide, Thermique et 
Combustion de l’institut Pprime. Ses activités de recherche concerneront la dynamique des 
Fluides avec une ouverture sur les interfaces fluides-solides. Le(la) candidat(e) devra démontrer 
au travers de son projet de recherche son expertise dans ce domaine (dynamique des fluides 
expérimentale, théorique et/ou numérique) et sa capacité à piloter des projets de recherche 
d’envergure (nationale et internationale) ainsi qu’à s’intégrer dans des réseaux pour participer 
au rayonnement du laboratoire. Il devra s’investir dans des tâches collectives dans le périmètre 
de son équipe de rattachement et du département. 
 
Contacts :  

Département FTC : Didier SAURY,  didier.saury@ensma.fr – 05 49 49 81 25 

Directeur P’ : Karl JOULAIN, karl.joulain@univ-poitiers.fr – 05 49 49 74 19 

 

mailto:didier.saury@ensma.fr
mailto:karl.joulain@univ-poitiers.fr


Position: Professor 
 
Key words:  Compressible or incompressible fluid dynamics, modelling for unsteady 
aerodynamics or hydrodynamics of foils, turbulence, model reduction, experiments or high-
fidelity simulations. Applications to the fields of transport and/or energy recovery, fluid-
structure interactions. 
 
CNU Section: 60 
 
Laboratory: Institut Pprime, UPR CNRS 3346 (Dept. Fluids, Thermal science, 

Combustion) 
 
Job profile : Teaching and research on Fluid Mechanics 
 
Teaching: Fluid Mechanics and Aerodynamics 

The recruited candidate will teach in the Department of Fluid Mechanics and Aerodynamics  of 
ISAE-ENSMA (10 research professors). The engineering school's offers advanced training in 
the fields of transport (ground, aeronautics and space) and energy. The training provided in the 
department, in close interaction with our research activities, is geared towards industrial 
applications in these fields. 

The candidate will teach in French and English to student and apprentice engineers, as well as 
Master's students. In a context of major changes in teaching practices, a constant concern to 
master modern engineering tools and to adapt training to current societal issues, he/she will be 
involved in developing and coordinating courses, tutorials and practical work, and will be 
responsible for setting up and supervising projects. Experience of industrial simulation codes 
and in the disciplines of the Aerodynamics option will be  appreciated. 

The candidate will be expected to play an active role in defining the pedagogical objectives of 
the department and the engineering school, and in implementing solutions to achieve them.  

 

Contact :  

Department Fluid Mechanics and Aerodynamics: Eric GONCALVES DA SILVA, 
eric.goncalves@ensma.fr - 05 49 49 80 90 

 

 

 



Research : Fluid Dynamics and fluid-solid interfaces 

The Institut Pprime (UPR 3346 CNRS - ISAE/ENSMA - Université de Poitiers) is a research 
laboratory bringing together around 600 researchers in the fields of transport, energy and the 
environment. The institute is organised into three departments: "Physics and Mechanics of 
Materials", "Fluids, Thermal sciences and Combustion" and "Mechanical and Complex 
Systems". 

The recruited candidate will join the Departement "Fluid, Thermal sciences and Combustion" 
of Pprime. His/her research activities will focus on Fluid Dynamics with an opening to fluid-
solid interfaces. The candidate will have to demonstrate through his/her research project his/her 
expertise in this field (experimental, theoretical and/or numerical fluid dynamics) and the ability 
to manage research projects of national and international scope as well as the ability to 
participate in networks in order to contribute to the laboratory's reputation. He/she will be 
expected to take part in collective tasks within the scope of of their team and the department. 

 
 
Contacts :  

Department Fluids, Thermal science and Combustion: Didier SAURY, 
didier.saury@ensma.fr – 05 49 49 81 25 

Head of Pprime : Karl JOULAIN, karl.joulain@univ-poitiers.fr – 05 49 49 74 19 

 

 


